

**ASSOCIATION CULTURELLE
POUR LA SAUVEGARDE DE LA CHAPELLE
D'ÉTIVAL EN CHARNIE**

**Assemblée Générale Ordinaire du samedi 4 juillet 2020, 15 h,
Salle Chauvelier à CHEMIRE en CHARNIE**

17 personnes étaient présentes à cette assemblée générale dont M. le Maire de Chemiré, la première adjointe et 2 conseillers municipaux

Rapport d'activités: présenté par le président Philippe GRÉGOIRE ;

L'association compte, en 2019, 55 adhérents.

Echecs et réussites de l'année 2019 :

➤ **Projet de circuit pédagogique qui emprunterait les chemins entourant les murs d'enceinte de l'abbaye :**

L'association a poursuivi les démarches et contacts auprès des élus. Le projet a été présenté au Conseil Municipal de Chemiré qui a pris une délibération favorable. Les chemins concernés sont en partie situés sur la commune de Saint Denis d'Orques. Le maire de cette commune a été consulté sur ce projet et n'a pas donné son accord considérant que la présence des pans de murs anciens pouvait être dangereuse pour les promeneurs. La Communauté de Communes LBN était favorable à ce projet mais elle nous a indiqué qu'elle ne pouvait pas le soutenir sans l'accord des maires concernés. En conséquence le dossier de demande financement LEADER n'a pu être finalisé et le projet a été abandonné.

La municipalité de Chemiré avait un autre projet de liaison pédestre entre Chemiré et Étival très complémentaire de notre projet. Pour des raisons diverses celui-ci n'a pu aboutir.

Dans l'immédiat, c'est donc un échec mais nous espérons pouvoir reprendre et rediscuter ce sujet dans les années à venir.

➤ **Accès à la chapelle :**

C'est un problème depuis plusieurs années. Le terrain entourant la Chapelle appartient à un propriétaire privé qui a en partie condamné l'accès au chemin qui mène à la Chapelle, seuls les piétons peuvent y accéder.

Les démarches auprès du propriétaire et du maire pour obtenir au minimum l'ouverture de cette barrière lors des animations (journées du patrimoine...) organisées dans la Chapelle ont été vaines. Pour tenter de débloquer cette situation, nous avons adressé une lettre ouverte aux élus et à la Préfecture et organisé une pétition à l'occasion des journées du patrimoine. **La réunion qui s'en est suivie avec le propriétaire et le maire n'a abouti à aucune décision positive concernant cet accès.** Le Maire nous a ensuite adressé copie d'un accord écrit conclu entre lui et Mr Duchemin, accord qui n'a pas été soumis au conseil municipal et qui ne nous satisfait pas.

Nous remettrons prochainement cette question à l'ordre du jour et la soumettrons à la nouvelle municipalité.

➤ **Comice de Joué en Charnie :**

L'association partageait un stand avec les associations « Les Amis de Montreuil » et « La Passerelle du Patrimoine ». Cela nous a permis de faire connaître Etival aux habitants des communes voisines et aux amoureux du patrimoine ;

➤ **Les journées du patrimoine de septembre :**

Le partenariat pour la communication avec Les Amis de Montreuil et le Manoir de Beaumont ainsi que l'organisation d'un concert dans la Chapelle ont entraîné une affluence record lors de ces 2 journées.

Au total 150 personnes sont venues sur le site dont 80 présentes au concert.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité des adhérents présents ou représentés.

Rapport financier

Françoise COQUILLE, trésorière, présente les comptes de l'année 2019.

- Les recettes se montent à 1 437.87 € et proviennent principalement des adhésions (440 €) et des dons (527 €). Le livre édité à l'occasion du 900ème anniversaire de l'abbaye est toujours disponible à la vente au prix de 15 €.
- Les dépenses s'élèvent à 682.26 €.
- **Le résultat est excédentaire de 755.61 €.**
- **Fin 2019, le solde cumulé des comptes courant et épargne est de 5 831.05 € .**

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité des adhérents présents ou représentés.

Projets 2020-2021

➤ **La priorité sera une prise de contact avec la nouvelle municipalité :**

Nous souhaitons rencontrer les élus et effectuer avec eux une visite du site. Nous leur exposerons nos projets afin de définir avec eux une méthode de travail et les actions prioritaires.

Les sujets à aborder sont par ordre de priorité :

- L'accès à la Chapelle et la valorisation du site (signalétique...),
- L'achèvement de la réfection de la toiture,
- Les restaurations diverses (absidioles, christ en bois, petit et grand retable...). La plus importante et la plus coûteuse sera celle de l'absidiole.

➤ **Journées du patrimoine (19 et 20 septembre) :**

Nous prévoyons une exposition à partir de cartes postales anciennes provenant de la collection de François Plumaz. Une petite randonnée de découverte du hameau et des chemins d'enceinte de l'abbaye sera proposée.

➤ **Dans le cadre des « mardis du patrimoine » de la Vallée de la Sarthe une rando-découverte du site est prévue le 25 août (voir affiche en pièce jointe).**

➤ D'autres groupes ou associations nous ont également sollicités pour des visites.

Élections au Conseil d'Administration et Bureau

Les membres sortants du conseil d'administration sont Ginette et Michel LETURMY et Jean Michel GROUSSEAU. Ils sont candidats à leur succession et sont réélus à l'unanimité des adhérents présents.

La composition du bureau est inchangée jusqu'à la tenue d'un prochain C.A.:

Président : Philippe GRÉGOIRE

Vice-Présidente : Odette PLU

Trésorière : Françoise COQUILLE

Secrétaire : Jean Michel GROUSSEAU

Questions diverses :

Le conseil d'administration propose que l'adhésion à l'association passe de 8 à 10 € pour 2021. Aucune objection n'est formulée à cette proposition, elle est donc adoptée

L'Assemblée Générale se termine avec le « pot de l'amitié ».

Le 4 juillet 2020

Le secrétaire :
Jean Michel CROUSSEAU